
NOTATION : Zéro pointé pour notre Directeur !

Une semaine après le rassemblement à la Préfecture, les organisations syndicales du département se sont
une nouvelle fois réunies en action commune et ont appelé au rassemblement le jeudi 14 février 2019 à
12h00 devant la Direction Départementale des Finances Publiques du Pas-de-Calais à Arras.

Ce rassemblement avait pour objectif d'interpeller clairement le directeur sur les projets de  géographie
revisitée  dans  le  département  et  les  plans  de  suppressions  d'emplois  à  l'horizon 2022.  Au regard  de
l'urgence de la situation, et à l'instar d'autres directions qui ont communiqué sur le sujet, les représentants
des personnels ont porté la voix des agents qui souhaitent rapidement être informés des conséquences
concrètes et réelles de la mise en place de la déconcentration de proximité. Les craintes et les inquiétudes
que nourrissent les  agents sont bien présentes et  grandissent devant  le  silence assourdissant de notre
directeur !

Des agents des finances publiques se sont joints à ce rassemblement pour montrer leur détermination à
s'opposer au démantèlement de la DGFiP.



A leur demande, les organisations syndicales ont été reçues en audience par le directeur et son équipe
restreinte de commandement. Enfermé dans un mutisme et une loyauté jusqu'au-boutiste, « pleinement
conscient  de  la  réponse  insatisfaisante  qu'[il]  nous  apportait  à  ce  jour »,  le  directeur  n'a  pas  voulu
communiquer davantage.

Les projets sont actuellement en cours de réflexions, menées par une équipe réduite et rapprochée, et se
basent  sur  les  orientations  hypothétiques  de  la  Direction  Générale...  Telles  sont  en  substance  les
déclarations du directeur qui considère qu'il n'est pas sensé de communiquer sur des projets qui ne sont
pas mûrs ni aboutis, ce qui ne ferait qu'accroître le climat déjà anxiogène. Mais il souhaite tout de même
présenter aux agents une « trajectoire compréhensible », quand il sera en capacité de le faire … Hum…
Le directeur a également précisé que le réseau devra suivre les évolutions structurelles mais également
technologiques,  étant entendu qu'il  est  déjà très difficile pour de nombreux services de fonctionner à
effectif réduit.

Il  a  par  ailleurs  ajouté  que« l'acceptabilité  des  évolutions  de  notre  réseau »  devra  faire  l'objet  d'un
accompagnement auprès de l'ensemble du corps social administratif et des représentants territoriaux…
Hum … ?!?

Le fait de communiquer et d'informer les agents sur un avenir à court/moyen terme serait-il donc un acte
insensé et irresponsable ? Cela fera plaisir au directeur de la Vendée et aux quelques autres qui ont décidé
de mettre les cartes (revisitées) sur la table !

Mais est-il plus responsable de se terrer dans ce silence qui tend à favoriser et développer davantage un
climat déjà anxiogène ?

Le directeur a répondu que chaque responsable est maître des évolutions qu'il souhaite donner à son
département et que chaque territoire a ses propres singularités. La Vendée ou la Mayenne, entre autres, ne
sont  pas  comparables  au  Pas-de-Calais  tant  en  termes  d'enjeux  financiers,  économiques  que
démographiques.

En parlant de l'immensité de l'univers, Blaise Pascal disait  dans  Pensées :  
« Le silence éternel des espaces infinis m'effraie ». M. Le directeur, le silence
abyssal et l'absence de communication dans lesquels vous vous enfermez et
plongez les agents les inquiètent et les effraient tout autant !

Un de ses contemporains a ajouté : « La seule chose qu'on peut lui opposer
[à ce silence éternel], c'est la poésie et la musique ». Alors M. Le Directeur, changez de disque, il semble
rayé, et cessez de nous endormir avec votre mélopée !

Une chose est sûre, les actions se poursuivront dès la rentrée et la
mobilisation se renforcera en différents points du département !

Les agents en ont assez d'être dans le brouillard !!


